

C832.653.570/1

2008

深圳统计年鉴

SHENZHEN STATISTICAL YEARBOOK

深圳市统计局●编



中国统计出版社
China Statistics Press

深圳统计年鉴

SHENZHEN STATISTICAL YEARBOOK

2008

总第18期

深圳市统计局编

Shenzhen Statistics Bureau



中国统计出版社

China Statistics Press

(京)新登字 041 号

©中国统计出版社。

版权所有。未经许可,本书的任何部分不得以任何方式在世界任何地区以任何文字翻印、拷贝、仿制或转载。

Copyright © CHINA STATISTICS PRESS

All rights reserved. No part of the publication may be reproduced or transmitted in any form or by any means, electronic or mechanical, including photocopying, recording, or by any information storage and retrieval system, without written permission from the Publisher.

图书在版编目(CIP)数据

深圳统计年鉴. 2008/深圳市统计局编.

—北京:中国统计出版社,2008.

ISBN 978-7-5037-5464-7

I. 深...

II. 深...

III. 统计资料—深圳市—2008—年鉴

IV. C832.653-54

中国版本图书馆CIP数据核字(2008)第067409号

深圳统计年鉴—2008

作者 / 深圳市统计局

责任编辑 / 郑森森

E-mail: yearbook@stats.gov.cn

责任校对 / 吴冰 李立红

封面设计 / 深圳市江山印刷有限公司

出版发行 / 中国统计出版社

通信地址 / 北京市西城区三里河月坛南街57号 中国统计出版社

邮编 / 100826

电话 / (010)63376907

印刷 / 深圳市江山印刷有限公司

经销 / 新华书店

开本 / 890×1240毫米 1/16

字数 / 75万字

印张 / 25印张

印数 / 1-1200

版别 / 2008年7月第1版

版次 / 2008年7月第1次印刷

书号 / ISBN 978-7-5037-5464-7/F.2705

定价 / 260.00元

中国统计版图书,版权所有,侵权必究。

中国统计版图书,如有印装错误,本社发行部负责调换。

《深圳统计年鉴—2008》编委会名单

主 编:	邓 平 孔爱玲
副 主 编:	李必祥 杨新洪 谢作正 伍健铭 李成辉
编委委员:	(按姓氏笔画排序)
	王文韵 叶志林 冯 春 杨昌斌 陈宗放 胡居理
	夏有亮 梁晓东 谢军徽 戴建平
执行编辑:	吴 冰 李立红 袁 旬
部门编辑:	(按姓氏笔画排序)
	麦绮玲 沈 宜 陈 蓉 陈 中 陈笑琳 陈少男
	郑小康 赵 蓉 赵庆军 钟根柔 谢春敏 彭秋兰
资料提供:	徐 霞 陈利萍 华琼辉 区丽娥 黄培添 郑 芬
	刘宇兴 谭燕萍 邓小珍 甘腾芳 朱 青 孙 虹
	李新锡 张苑飞 刘桂勋 孟 平 吕桂琴 谭慧芹
	周碧蓉 王卫文 曾彩虹
英文编译:	黄 熙

EDITORIAL BOARD AND STAFF

CHAIRMAN:	DENG PING	KONG AI LING		
VICE-CHAIR MAN:	LI BI XIANG	YANG XIN HONG	XIE ZUO ZHENG	
	WU JIAN MING	LI CHENG HUI		
EDITORIAL BOARD:	(IN ORDER OF STROKES OF CHINESE SURNAME)			
	WANG WEN YUN	YE ZHI LIN	FENG CHUN	YANG CHANG BIN
	CHEN ZONG FANG	HU JU LI	XIA YOU LIANG	LIANG XIAO DONG
	XIE JUN HUI	DAI JIAN PING		
EXECUTIVE COPY-EDITOR:	WU BING	LI LI HONG	YUAN XUN	
EDITORIAL STAFF:	(IN ORDER OF STROKES OF CHINESE SURNAME)			
	MAI QI LING	SHEN YI	CHENG RUN	CHENG ZHONG
	CHENG XIAO LING	CHENG SHAO YONG	ZHENG XIAO KANG	ZHAO RONG
	ZHAO QING JUN	ZHONG GEN ROU	XIE CHUN MIN	PENG QIU LAN
DATA PROVIDER:	XU XIA	CHEN LI PING	HUA QHONG	HUI ZHAI XIAO WEI
	OU LI E	HUANG PEI TIAN	ZHENG FEN	LIU YU XING
	TAN YAN PING	DENG XIAO ZHEN	GAN TENG FANG	ZHU QING
	SUN HONG	LI XIN XI	ZHANG YUAN FEI	LIU GUI XUN
	MENG PING	LU GUI QIN	TAN HUI QIN	ZHOU BI RONG
	WANG WEI WEN	ZENG CAI HONG		
ENGLISH TRANSLATOR:	HUANG XI			

编辑说明

1. 为方便国外读者查阅,本年鉴在目录、统计图表及指标解释等内容上按中英文对照编辑。

2. 本年鉴全面系统地介绍了深圳市国民经济和社会发展情况,主要指标着重反映了2007年深圳市经济和社会各方面所取得的成就,也反映了深圳建市以来历年统计数据。统计资料内容分为20个部分,即:(1)综合;(2)国民经济核算;(3)人口和劳动力;(4)工业;(5)建筑业;(6)运输、邮电;(7)农业;(8)固定资产投资;(9)房地产;(10)商业、物价;(11)财政收支;(12)金融业;(13)对外经济贸易和旅游;(14)劳动工资;(15)科学技术;(16)文化、教育;(17)卫生、社会保障和社会福利业;(18)城市建设和环境保护;(19)人民生活;(20)企业景气状况。为了便于读者正确使用资料,还附上了主要统计指标解释。

3. 年鉴中物价、住户和企业景气调查的统计数据资料,由国家统计局深圳调查队提供。

4. 本年鉴中的“全市”包括经济特区和宝安区、龙岗区,“特区”只包括罗湖区、福田区、南山区和盐田区。

5. 根据最新掌握到的统计资料以及国家新的统计制度之规定,本期年鉴对过去发表的一些重要统计资料重新予以核实,对部分历史数据进行了调整。因此,读者在使用历史资料时,凡与本年鉴有出入的,均以本年鉴为准。

6. 本年鉴中的部分数据由于单位取舍不同产生的计算误差均未作机械调整。

7. 为便于读者使用,本年鉴特编制了主要指标的定基指数、环比指数和年平均增长速度。本年鉴中所列指数和年平均增长速度均按可比口径计算。

8. 本年鉴使用的符号说明:“空白”表示该项统计指标无数据或数据不详;“#”表示其中项;“*”表示另有注解。

9. 限于我们的水平,本年鉴仍存在不足乃至错漏,希望读者不吝批评指正,帮助我们改进编辑工作,以期更好地为广大读者服务。

EDITOR' S NOTE

I . The contents, pictures and lists of this book are translated into Chinese and English in order for the foreigners.

II .Shenzhen Statistical Yearbook 2008 contains comprehensive statistics of Shenzhen' s social and economic development in 2007 and selected data of some important years and of the period after the establishment of the city. This book is composed of 20 parts. They include: 1.General Survey; 2.National Economic Accounting; 3.Population and Labor Force; 4.Industry; 5.Construction; 6. Transportation, Posts and Information; 7. Agriculture; 8.Investment in Fixed Assets; 9.Real Estate; 10.Domestic Trade and Price; 11.Fiscal Revenue and Expenditure; 12.Finance and Banking; 13.Foreign Trade and Tourism; 14.Labor Force and Wage; 15. Science and Technology; 16. Culture and Education; 17.Health, Social Security and Public Welfare; 18.Urban construction and Environment; 19.People' s Livelihood; 20. Enterprises Prosperities. Interpretation of major statistical indicators attached is a useful tool for readers of this book.

III .The statistical data and articles of Price,People' s Livelihood and Enterprises Prosperities are provided by NBS Survey Office in Shenzhen.

IV.Total of the city in this book refer to Luohu, Futian, Nanshan, Yantian, Baoan and Longgang. The District just refer to Luohu, Futian, Nanshan and Yantian.

V .We adjust some important historical data based on the nearest data and state new statistical system. So in any case the data of this book shall be deemed as the authoritative ones.

VI .Statistical discrepancies in this book due to rounding are not adjusted.

VII .This book specially edit the fixed-base index, chain base index and average annual growth rate in order for the convinces by reader' s usage. The indices and the average annual growth rates in this book are calculated from comparable price.

VIII.Marks in this book: blank space means data are not available; # indicates major item in a category, and * means there a particular note for indicate.

IX .There are a lot of shortages and faults in the yearbook because of our limited level. In order to excel, we welcome all candid comments and criticism from our readers.

目 录

CONTENTS

特 载

SPECIAL ARTICLES

政府工作报告	许宗衡 3
WORKING REPORTS OF SHENZHEN PEOPLE'S GOVERNMENT	XU ZONGHENG

解放思想 改革创新 为落实科学发展观提供坚实的统计保障	邓 平 16
EMANCIPATING THE MIND, REFORM AND INNOVATION, OFFER SOLID STATISTICS SECURITY FOR THE SCIENTIFIC CONCEPT OF DEVELOPMENT	DENG PING

一、综合

GENERAL SURVEY

2007 年深圳经济运行情况及 2008 年展望	22
NATIONAL ECONOMIC DEVELOPMENT IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
1-1 行政区划(2007)	27
ADMINISTRATIVE DIVISION (2007)	
1-2 分区土地面积、人口及人口密度(2007)	27
TOTAL LAND AREA, POPULATION AND DENSITY OF POPULATION IN DISTRICTS (2007)	
1-3 主要年份国民经济和社会发展总量与速度指标	28
PRINCIPAL AGGREGATE INDICATORS ON NATIONAL ECONOMIC AND SOCIAL DEVELOPMENT AND THEIR RELATED INDICES IN MAIN YEARS	
1-4 主要年份国民经济主要指标比例关系	34
PERCENTAGE OF MAIN NATIONAL ECONOMIC INDICATORS IN MAIN YEARS	
1-5 主要年份国民经济和社会发展主要指标平均每人水平	36
PER CAPITA MAIN NATIONAL ECONOMIC AND SOCIAL DEVELOPMENT INDICATORS IN MAIN YEARS	
1-6 主要年份国民经济和社会发展主要指标平均每天水平	37
AVERAGE DAILY LEVEL OF MAIN NATIONAL ECONOMIC AND SOCIAL DEVELOPMENT INDICATORS IN MAIN YEARS	

二、国民经济核算

NATIONAL ECONOMIC ACCOUNTING

2007 年深圳经济主要结构分析	41
MAIN STRUCTURAL ANALYSIS OF SHENZHEN ECONOMIC IN 2007	
2-1 本市生产总值(1979—2007)	44

	GROSS DOMESTIC PRODUCT (1979—2007)	
2-2	本市生产总值三次产业构成(1979—2007)	46
	COMPOSITION OF GROSS DOMESTIC PRODUCT BY THREE INDUSTRIES (1979—2007)	
2-3	本市生产总值指数(1980—2007)(以 1979 年为 100)	47
	INDICES OF GROSS DOMESTIC PRODUCT (1980—2007) (1979=100)	
2-4	本市生产总值指数(1980—2007)(以上年为 100)	48
	INDICES OF GROSS DOMESTIC PRODUCT(1980—2007) (PRECEDING YEAR=100)	
2-5	深圳市各行业增加值(2004—2007)	49
	VALUE ADDED OF SHENZHEN DIVERSIFIED BY INDUSTRIES (2004—2007)	
2-6	深圳市各行业增加值增长率(按行业分)	50
	GROWTH RATE OF VALUE ADDED OF SHENZHEN DIVERSIFIED BY INDUSTRIES	
2-7	按区域核算的地区生产总值	51
	GROSS DOMESTIC PRODUCT BY DISTRICT	
2-8	各区三次产业增加值	51
	GROSS DOMESTIC PRODUCT(CLASSIFIED BY THREE INDUSTRIES)	
2-9	各区三次产业增加值构成	52
	GROSS DOMESTIC PRODUCT (CLASSIFIED BY THREE INDUSTRIES)	
2-10	各区三次产业增加值发展速度	52
	GROSS DOMESTIC PRODUCT (CLASSIFIED BY THREE INDUSTRIES)	

三、人口和劳动力

POPULATION AND LABOR FORCE

	2007 年深圳人口状况及其变化趋势	55
	STATUS AND ITS TREND OF POPULATION DEVELOPMENT IN SHENZHEN IN 2007	
3-1	户数、人口、出生、死亡及自然增长(1979—2007)	58
	HOUSEHOLDS, POPULATION, BIRTH, DEATH AND NATURAL GROWTH (1979—2007)	
3-2	人口指数(1980—2007)	61
	INDICES OF POPULATION (1980—2007)	
3-3	户籍人口计划生育情况(2007)	62
	FAMILY PLANNING OF POPULATION WITH RESIDENCE CARDS (2007)	
3-4	社会劳动者人数(2007)	62
	NUMBER OF EMPLOYED (2007)	
3-5	按行业分的社会劳动者人数(2007)	63
	NUMBER OF EMPLOYED GROUPED BY SECTOR (2007)	
3-6	社会劳动者人数(1979—2007)	64
	NUMBER OF EMPLOYED (1979—2007)	
3-7	社会劳动者人数指数(1980—2007)	65
	INDICES OF NUMBER OF EMPLOYED (1980—2007)	

四、工业

INDUSTRY

	深圳工业 2007 年回顾和 2008 年展望	68
	REVIEW OF SHENZHEN INDUSTRY IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
4-1	工业总产值(1979—2007)	71
	GROSS OUTPUT VALUE OF INDUSTRY (1979—2007)	
4-2	规模以上工业总产值(1979—2007)	72
	GROSS OUTPUT VALUE OF INDUSTRY OVER LEVELS (1979—2007)	
4-3	工业总产值指数(1980—2007)	73
	INDICES OF GROSS OUTPUT VALUE OF INDUSTRY (1980—2007)	

4-4	规模以上工业企业单位数(2007)	74
	NUMBER OF INDUSTRIAL ENTERPRISES OVER LEVELS (2007)	
4-5	规模以上工业企业职工平均人数(2007)	76
	AVERAGE ANNUAL NUMBER OF STAFF AND WORKERS IN INDUSTRIAL ENTERPRISES OVER LEVELS (2007)	
4-6	工业总产值(按当年价格计算)(2007)	78
	GROSS OUTPUT VALUE OF INDUSTRY (AT CURRENT PRICES) (2007)	
4-7	规模以上工业总产值构成(2007)	80
	COMPOSITION OF GROSS OUTPUT VALUE OF INDUSTRY OVER LEVELS (2007)	
4-8	规模以上工业企业主要指标(2007)	82
	MAIN INDICATORS OF INDUSTRIAL ENTERPRISES OVER LEVELS (2007)	
4-9	规模以上工业企业主要经济效益指标(2007)(一)	90
	MAIN INDICATORS ON ECONOMIC BENEFIT OF INDUSTRIAL ENTERPRISES OVER LEVELS (2007)	
4-9	规模以上工业企业主要经济效益指标(2007)(二)	92
	MAIN INDICATORS ON ECONOMIC BENEFIT OF INDUSTRIAL ENTERPRISES OVER LEVELS (2007)	
4-10	主要工业产品产量(1979—2007)	94
	PRODUCTION OF MAIN INDUSTRIAL PRODUCTS (1979—2007)	

五、建筑业

CONSTRUCTION

5-1	建筑企业主要经济指标(2003—2007)	101
	MAIN ECONOMIC INDICATORS OF CONSTRUCTION ENTERPRISES(2003—2007)	
5-2	建筑业总产值(2003—2007)	102
	GROSS OUTPUT VALUE OF CONSTRUCTION(2003—2007)	

六、运输、邮电

TRANSPORTATION AND POSTAL TELECOMMUNICATION SERVICES

	2007年深圳交通、邮电运营回顾与 2008 年展望	105
	REVIEW OF SHENZHEN TRAFFIC, POSTAL AND TELECOMMUNICATIONS OPERATORS IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
6-1	主要年份全社会客货运输(吞吐)量	112
	PASSENGER AND FREIGHT TRAFFIC IN MAIN YEARS	
6-2	全社会客货运输和邮电业务量(1979—2007)(一)	113
	PASSENGER AND FREIGHT TRAFFIC, REVENUE FROM POSTAL AND TELECOMMUNICATIONS SERVICES (1979—2007)	
6-2	全社会客货运输和邮电业务量(1979—2007)(二)	114
	PASSENGER AND FREIGHT TRAFFIC, REVENUE FROM POSTAL AND TELECOMMUNICATIONS SERVICES (1979—2007)	
6-3	全社会客货运输和邮电业务量指数(1980—2007)	115
	INDICES OF PASSENGER AND FREIGHT TRAFFIC, REVENUE FROM POSTAL AND TELECOMMUNICATIONS SERVICES (1980—2007)	
6-4	全社会民用车辆和运输船舶拥有量(2001—2007)	116
	NUMBER OF CIVIL MOTOR VEHICLES AND TRANSPORT VESSELS OWNED (2001—2007)	
6-5	主要年份邮电业务量	117
	POSTAL AND TELECOMMUNICATIONS SERVICES IN MAIN YEARS	
6-6	主要年份邮电通讯设施	118
	FACILITIES OF POST AND TELECOMMUNICATIONS IN MAIN YEARS	
6-7	全市铁路、民航、电信企业财务状况(2007)	119
	FINANCIAL INDICATORS OF SHENZHEN RAILWAY, CIVIL AVIATION AND POSTAL ENTERPRISES(2007)	
6-8	全市港口企业财务状况(2003—2007)	120

MAIN FINANCIAL INDICATORS OF TRANSPORT ENTERPRISES WITHIN TRANSPORT SYSTEM (2003—2007)	
6-9	全市水运企业财务状况(2005—2007) 121
MAIN FINANCIAL INDICATORS OF ENTERPRISES WITHIN WATER WAY SYSTEM (2005—2007)	
6-10	全市年末公路通车里程到达数(按技术等级) 122
LENGTHS OF OPERATION MILEAGE BY THE END OF THE YEAR (GROUPED BY GRADE)	
七、农业	
AGRICULTURE	
2007 年深圳农业生产回顾和 2008 年展望 125	
REVIEW OF SHENZHEN AGRICULTURE IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
7-1	农业总产值(按当年价格计算)(1979—2007) 127
GROSS OUTPUT VALUE OF AGRICULTURE (AT CURRENT PRICES) (1979—2007)	
7-2	农业总产值构成(1979—2007) 128
COMPOSITION OF GROSS OUTPUT VALUE OF AGRICULTURE (1979—2007)	
7-3	农业总产值及其指数(1979—2007) 129
GROSS OUTPUT VALUE OF AGRICULTURE AND ITS INDICES (1979—2007)	
7-4	耕地面积及其变动情况(1979—2007) 130
INCREASE AND DECREASE OF AREAS UNDER CULTIVATION (1979—2007)	
7-5	农作物播种面积(1979—2007) 131
TOTAL SOWN AREAS OF FARM CROPS (1979—2007)	
7-6	主要农业产品产量(1979—2007) 133
YIELD OF MAJOR FARM CROPS (1979—2007)	
7-7	农作物亩产量(1979—2007) 134
OUTPUT OF FARM CROPS PER MU (1979—2007)	
7-8	畜牧业、林业、渔业(1979—2007) 135
ANIMAL HUSBANDRY, FORESTRY AND FISHERY (1979—2007)	
八、固定资产投资	
INVESTMENT OF FIXED ASSETS	
2007 年深圳固定资产投资回顾及 2008 年展望 140	
BRIEF INTRODUCTION OF SHENZHEN INVESTMENT OF FIXED ASSETS IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
8-1	全社会固定资产投资额(1979—2007) 143
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (1979—2007)	
8-2	全社会固定资产投资额指数(1980—2007) 144
INDICES OF TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (1980—2007)	
8-3	全社会固定资产投资额(按区域分)(1979—2007) 145
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY DISTRICT) (1979—2007)	
8-4	全社会固定资产投资额指数(按区域分)(1999—2007) 145
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY DISTRICT) (1999—2007)	
8-5	全社会固定资产投资额比重(按区域分)(1998—2007) 146
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY DISTRICT) (1998—2007)	
8-6	全社会固定资产投资额(按注册登记类型分)(1979—2007) 147
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY REGISTRATION) (1979—2007)	
8-7	全社会固定资产投资额指数(按注册登记类型分)(1980—2007) 148
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY REGISTRATION) (1980—2007)	
8-8	全社会固定资产投资额比重(按注册登记类型分)(1979—2007) 149
TOTAL INVESTMENT IN FIXED ASSETS (GROUPED BY REGISTRATION) (1979—2007)	
8-9	全社会新增固定资产(1979—2007) 150
NEWLY INCREASED FIXED ASSETS (1979—2007)	
8-10	按国民经济行业分的基本建设投资(1979—2007) 151

	FLOOR SPACE OF BUILDINGS UNDER CONSTRUCTION (1979—2007)	
8-11	基本建设投资构成(1990—2007)	154
	COMPOSITION OF INVESTMENT IN CAPITAL CONSTRUCTION BY USE OF FUNDS (1990—2007)	
8-12	基本建设投资财政拨款额(1990—2007)	154
	FINANCIAL APPROPRIATION OF INVESTMENT IN CAPITAL CONSTRUCTION (1990—2007)	
8-13	基建投资主要经济效益指标(1990—2007)	155
	MAIN ECONOMIC EFFICIENCY INDEXES OF INVESTMENT IN CAPITAL CONSTRUCTION(1990—2007)	
8-14	按国民经济行业分的更新改造投资(1979—2007)	156
	INVESTMENT IN INNOVATION BY MAIN SECTORS(1979—2007)	
8-15	按构成分更新改造投资(1986—2007)	159
	INVESTMENT IN INNOVATION BY USE OF FUNDS(1986—2007)	
8-16	更新改造投资财政拨款额(1986—2007)	160
	FINANCIAL APPROPRIATION OF INVESTMENT IN INNOVATION (1986—2007)	
8-17	全社会房屋施工建筑面积(1979—2007)	161
	FLOOR SACE OF BUILDINGS UNDER CONSTRUCTION (1979—2007)	
8-18	全社会房屋竣工建筑面积(1979—2007)	162
	FLOOR SPACE OF BUILDINGS COMPLETED (1979—2007)	
8-19	全社会竣工房屋价值(1979—2007)	163
	VALUE OF BUILDINGS COMPLETED (1979—2007)	
8-20	全社会住宅投资(1979—2007)	164
	INVESTMENT IN RESIDENTIAL HOUSING (1979—2007)	
8-21	全社会住宅施工建筑面积(1979—2007)	165
	FLOOR SPACE OF RESIDENTIAL HOUSING UNDER CONSTRUCTION(1979—2007)	
8-22	全社会住宅竣工建筑面积(1979—2007)	166
	FLOOR SPACE OF RESIDENTIAL HOUSING COMPLETED (1979—2007)	
8-23	全社会住宅竣工价值(1979—2007)	167
	VALUE OF RESIDENTIAL HOUSING COMPLETED (1979—2007)	

九、房地产

REAL ESTATE

	2007年深圳房地产市场回顾及2008年展望	171
	BRIEF INTRODUCTION OF SHENZHEN REAL ESTATE MARKET IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
9-1	房地产开发投资额(按投资去向分)(1990—2007)	174
	INVESTMENT IN REAL ESTATE DEVELOPMENT(GROUPED BY INVESTMENT DESTINATION) (1990—2007)	
9-1	房地产开发投资额(按用途分)(1990—2007)	174
	INVESTMENT IN REAL ESTATE DEVELOPMENT(GROUPED BY USE) (1990—2007)	
9-2	房地产开发投资额(按构成分)(1990—2007)	175
	INVESTMENT IN REAL ESTATE DEVELOPMENT(GROUPED BY COMPOSITION)(1990—2007)	
9-2	房地产开发投资额(按区域分)(1996—2007)	175
	INVESTMENT IN REAL ESTATE DEVELOPMENT(GROUPED BY DISTRICT)(1996—2007)	
9-3	房地产开发投资额(按注册登记类型分)(2004—2007)	176
	INVESTMENT IN REAL ESTATE DEVELOPMENT(GROUPED BY REGISTRATION)(2004—2007)	
9-4	房地产开发投资资金来源及构成(1991—2007)	176
	TOTAL CAPITAL AND ITS SOURCE OF REAL ESTATE DEVELOPMENT (1991—2007)	
9-5	商品房施工面积(按用途分)(1990—2007)	177
	TOTAL FLOOR SPACE UNDER CONSTRUCTION OF COMMODITY HOUSING(GROUPED BY USE)(1990—2007)	
9-5	商品房施工面积(按区域分)(1996—2007)	177
	TOTAL FLOOR SPACE UNDER CONSTRUCTION OF COMMODITY HOUSING (GROUPED BY DISTRICT)(1996—2007)	

9-6	商品房新开工面积(按用途分)(1998-2007)	178
	FLOOR SPACE OF NEWLY STARTED OF COMMODITY HOUSING(GROUPED BY USE)(1998-2007)	
9-6	商品房新开工面积(按区域分)(1998-2007)	178
	FLOOR SPACE OF NEWLY STARTED OF COMMODITY HOUSING(GROUPED BY DISTRICT)(1998-2007)	
9-7	商品房竣工面积(按用途分)(1990-2007)	179
	TOTAL FLOOR SPACE OF COMMERCIAL HOUSES COMPLETED(GROUPED BY USE)(1990-2007)	
9-7	商品房竣工面积(按区域分)(1996-2007)	179
	TOTAL FLOOR SPACE OF COMMERCIAL HOUSES COMPLETED(GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-8	商品房销售面积(按用途分)(1990-2007)	180
	TOTAL FLOOR SPACE OF BUILDINGS SOLD(GROUPED BY USE)(1990-2007)	
9-8	商品房销售面积(按区域分)(1996-2007)	180
	TOTAL FLOOR SPACE OF BUILDINGS SOLD(GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-9	商品住宅销售面积(按区域分)(1996-2007)	181
	TOTAL FLOOR SPACE OF RESIDENTIAL BUILDINGS SOLD(GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-10	办公楼销售面积(按区域分)(1996-2007)	181
	TOTAL FLOOR SPACE OF OFFICE BUILDINGS SOLD(GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-11	商业用房销售面积(按区域分)(1996-2007)	182
	TOTAL FLOOR SPACE OF COMMERCIAL BUILDINGS SOLD(GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-12	商品房空置面积(按用途分)(1996-2007)	182
	TOTAL FLOOR SPACE OF VACANT BUILDINGS (GROUPED BY USE)(1996-2007)	
9-13	商品房空置面积(按区域分)(1996-2007)	183
	TOTAL FLOOR SPACE OF VACANT BUILDINGS (GROUPED BY DISTRICT)(1996-2007)	
9-14	商品房二级市场平均交易价格(按用途分)(1998-2007)	183
	AVERAGE SELLING PRICE OF COMMERCIAL HOUSES IN SECONDARY MARKET(GROUPED BY USE)(1998-2007)	
9-14	商品房二级市场平均交易价格(按区域分)(1998-2007)	184
	AVERAGE SELLING PRICE OF COMMERCIAL HOUSES IN SECONDARY MARKET (GROUPED BY DISTRICT)(1998-2007)	
9-15	商品住宅二级市场平均交易价格(按区域分)(1998-2007)	184
	AVERAGE SELLING PRICE OF COMMERCIAL HOUSES IN SECONDARY MARKET (GROUPED BYDISTRICT)(1998-2007)	
9-16	房地产开发企业主要财务指标(2004-2007)	185
	FINANCIAL INDICATORS OF REAL ESTATE COMPANIES(2004-2007)	

十、商业、物价

DOMESTIC TRADE AND PRICE

	2007年深圳消费市场情况及2008年展望	189
	REVIEW OF SHENZHEN CONSUMER MARKET IN 2007 AND PROSPECTS OF 2008	
	2007年深圳物价明显上升	192
	PRICE LEVEL OF SHENZHEN INCREASES OBVIOUSLY IN 2007	
	2007年深圳工业品出厂价格走势分析及2008年预测	195
	TRENDING ANALYSIS OF SHENZHEN PRICES OF INDUSTRIAL PRODUCTS IN 2007 AND FORECAST OF 2008	
	2007年深圳市房屋销售价格走势浅析	198
	TRENDING ANALYSIS OF SHENZHEN PRICES OF INDUSTRIAL PRODUCTS IN 2007 AND FORECAST OF 2008	
10-1	限额以上批发零售贸易业商品购进、销售、库存总额(2007)	200
	TOTAL PURCHASES, SALES, INVENTORY OF ENTERPRISES ABOVE DESIGNATED AIZE IN WHOLESALE AND RETAIL TRADES	
10-2	限额以上批发零售贸易业商品分类销售(2007)	206
	TOTAL SALES OF ENTERPRISES OVER LEVELS IN WHOLESALE AND RETAIL TRADES GROUPED BY CATEGORY OF COMMODITIES (2007)	

10-3	社会消费品零售总额及指数(1979—2007)	207
	INDICES OF TOTAL RETAIL SALES OF CONSUMER GOODS (1979—2007)	
10-4	限额以上批发和零售企业财务状况(一)(2007)	208
	FINANCIAL INDICATORS OF ENTERPRISES IN WHOLESALE & RETAIL SALE TRADES ABOVE DESIGNATED SIZE(2007)	
10-5	限额以上批发和零售企业财务状况(二)(2007)	210
	FINANCIAL INDICATORS OF ENTERPRISES IN WHOLESALE & RETAIL SALE TRADES ABOVE DESIGNATED SIZE(2007)	
10-6	限额以上批发和零售企业财务状况(三)(2007)	212
	FINANCIAL INDICATORS OF ENTERPRISES IN WHOLESALE & RETAIL SALE TRADES ABOVE DESIGNATED SIZE(2007)	
10-7	星级住宿业和限额以上餐饮业经营情况(2007)	214
	BUSINESS OF STAR-BASED ACCOMODATIONS & CATERING TRADE ABOVE DESIGNATED SIZE	
10-8	社会消费品零售总额分区数据(2007)	218
	INDICES OF TOTAL SALES OF CONSUMER GOODS (2007)	
10-9	批发零售贸易业商品购销存总额(2007)	218
	TOTAL PURCHASES, SALES AND INVENTORY IN WHOLESALE AND RETAIL SALE TRADES (2007)	
10-10	物价指数(1979—2007)	219
	PRICE INDICES (1979—2007)	
10-11	居民消费价格总指数(2007)	220
	GENERAL CONSUMER PRICE INDEX (2007)	
10-12	房地产销售价格指数(1999—2007)	221
	PRICE INDICES OF REAL ESTATE SALES (1999—2007)	
10-13	房地产租赁价格指数(1999—2007)	221
	PRICE INDICES OF REAL ESTATE HIRING (1999—2007)	
10-14	工业品出厂价格指数(1997—2007)	222
	EX-FACTORY PRICE INDICES OF INDUSTRIAL PRODUCTS(1997—2007)	
10-15	原材料、燃料、动力购进价格指数(2001—2007)	222
	PURCHASING PRICE INDICES OF RAW MATERIALS, FUELS AND POWER(2001—2007)	
十一、财政收支		
FISCAL REVENUE AND EXPENDITURE		
2007 年深圳财政金融运行情况及 2008 年预测与展望		225
REVIEW OF SHENZHEN FINANCIAL OPERATORS IN 2007 AND FORECAST AND PROSPECTS OF 2008		
11-1	地方预算内财政收支(2001—2007)	228
	LOCAL FINANCIAL REVENUE AND EXPENDITURE IN BUDGET (2001—2007)	
11-2	地方财政一般预算收支及指数(1979—2007)	229
	INDICES OF LOCAL BUDGETARY REVENUE AND EXPENDITURE IN BUDGET (1979—2007)	
十二、金融业		
FINANCE AND BANKING		
12-1	国内金融机构人民币现金收支、信贷情况(1979—2007)	233
	CASH INCOME AND EXPENDITURE AND CREDIT FUNDS OF DOMESTIC BANKING SYSTEM (1979—2007)	
12-2	深圳市金融机构(含外资)本外币信贷情况(1990—2007)	235
	SOURCES AND USES OF CREDIT FUNDS OF SHENZHEN FINANCIAL INSTITUTIONS (INCLUDE FOREIGN FUNDS) (1990—2007)	
12-3	深圳证券交易所股票筹资情况(2000—2007)	236
	VALUE OF THE FUNDS RAISED OF IPO SALES BY SHENZHEN COMPANIES (2000—2007)	
12-4	深圳证券交易所有价证券成交总额(2000—2007)	236
	TOTAL VOLUME OF PRICE SECURITIES TRADING IN SHENZHEN (2000—2007)	

12-5	深圳证券交易所投资者开户情况(2000—2007)	237
	ACCOUNT-OPENING BY INVESTORS IN SHENZHEN STOCK EXCHANGE (2000—2007)	
12-6	深证综合指数(2000—2007)	238
	SHENZHEN COMPOSITE INDEX(2000—2007)	
12-7	社会保险费实际征收收入和支出(1997—2007)	239
	PREMIUMS INCOME, AND PAYMENT IN MAIN YEARS(1997—2007)	
12-8	主要年份保险费收入和赔款及给付(1996—2007)	239
	PREMIUMS INCOME, INDEMNITY EXPENDITURE AND PAYMENT IN MAIN YEARS(1996—2007)	
12-9	主要年份保险及保险中介机构(2000—2007)	240
	INSURERS AND INSURANCE AGENTS IN MAIN YEARS(2000—2007)	
12-10	保险公司主要业务指标(2007)	240
	MAJOR BUSINESS INDICES OF INSURANCE COMPANIES(2007)	
十三、对外经济贸易和旅游		
FOREIGN TRADE AND TOURISM		
	2007年深圳市外贸运行情况	243
	THE FOREIGN TRADE OPERATORS SITUATION OF SHENZHEN IN 2007	
	2007年深圳市外商投资情况综述	246
	THE SUMMARY OF SHENZHEN FOREIGN DIRECT INVESTMENT SITUATION IN 2007	
	2007年深圳旅游业运行情况	248
	THE TOURISM OPERATORS SITUATION OF SHENZHEN IN 2007	
13-1	利用外资签订协议(合同)项目(1979—2007)	250
	NUMBER OF THE SIGNED AGREEMENTS AND CONTRACTS FOR UTILIZATION OF FOREIGN CAPITAL (1979—2007)	
13-2	协议利用外资额(1979—2007)	254
	AMOUNT OF FOREIGN CAPITAL TO BE UTILIZED IN THE SIGNED AGREEMENTS AND CONTRACTS (1979—2007)	
13-3	实际利用外资额(1979—2007)	258
	AMOUNT OF FOREIGN CAPITAL ACTUALLY USED (1979—2007)	
13-4	实际外商直接投资	262
	DIRECT FOREIGN INVESTMENTS ACTUALLY USED	
13-5	进出口总额(1979—2007)	263
	TOTAL IMPORTS AND EXPORTS (1979—2007)	
13-6	进出口总额指数(1980—2007)	264
	INDICES OF TOTAL IMPORTS AND EXPORTS (1980—2007)	
13-7	进出口总额分类(2002—2007)	265
	TOTAL IMPORTS AND EXPORTS (2002—2007)	
13-8	深圳市与主要国家(地区)进出口总额(2002—2007)	266
	SHENZHEN'S FOREIGN TRADE WITH MAIN RELATED COUNTRIES AND TERRITORIES (2002—2007)	
13-9	主要商品进口数量(2001—2007)	267
	MAIN IMPORT COMMODITIES IN VOLUME (2001—2007)	
13-10	主要商品出口数量(2001—2007)	267
	MAIN EXPORT COMMODITIES IN VOLUME (2001—2007)	
13-11	旅游业基本情况(1990—2007)	268
	BASIC CONDITIONS OF TOURISM (1990—2007)	
13-12	按国别分的外国旅游者人数(1990—2007)	269
	NUMBER OF FOREIGN TOURISTS BY COUNTRY (1990—2007)	
13-13	旅游部门主要财务指标(2007)	271

MAIN FINANCIAL INDICATORS OF TOURISM (2007)	
13-14	深圳市星级酒店基本情况(2007) 272 STATISTICS ON SHENZHEN STAR-RATED HOTELS (2007)
13-15	深圳市酒店客房基本情况(2007) 273 STATISTICS OF MAIN TOURIST HOTELS IN SHENZHEN (2007)
13-16	深圳市酒店床位基本情况(2007) 273 FACILITIES OF MAIN TOURIST HOTELS IN SHENZHEN (2007)
十四、劳动工资	
LABOR FORCE AND WAGE	
2007年深圳市就业状况及2008年展望 277 BRIEF INTRODUCTION OF SHENZHEN EMPLOYMENT IN 2007 AND DEVELOPMENT OF 2008	
14-1	职工人数、工资总额及平均工资(1979—2007) 279 NUMBER, TOTAL WAGES AND AVERAGE WAGE OF STAFF AND WORKERS (1979—2007)
14-2	职工工资总额指数和平均工资指数(1980—2007)(以上年为100) 280 RELATED INDICES OF TOTAL WAGES AND AVERAGE WAGE OF STAFF AND WORKERS (1980—2007) (PRECEDING YEAR=100)
14-3	职工工资总额指数和平均工资指数(1980—2007)(以1979年为100) 281 RELATED INDICES OF TOTAL WAGES AND AVERAGE WAGE OF STAFF AND WORKERS (1980—2007) (1979=100)
14-4	城镇单位从业人员和在岗职工人数(2007年末) 282 NUMBER OF STAFF AND WORKERS (END OF 2007)
14-5	分经济类型和行业单位从业人员劳动报酬、平均人数和平均劳动报酬(2007) 284 TOTAL WAGES, AVERAGE NUMBER AND AVERAGE WAGE OF STAFF BY OWNERSHIP AND SECTOR (2007)
14-6	分经济类型和行业职工工资总额、平均人数和平均工资(2007) 286 TOTAL WAGES, AVERAGE NUMBER AND AVERAGE WAGE OF STAFF AND WORKERS BY OWNERSHIP AND SECTOR (2007)
14-7	工业、建筑业企业在岗职工人数和工资(2007) 288 NUMBER AND WAGE OF STAFF AND WORKERS IN INDUSTRY AND CONSTRUCTION ENTERPRISES (2007)
14-8	镇、村企业从业人员和工资(2007) 290 NUMBER AND WAGE OF STAFF AND WORKERS IN TOWN AND VILLAGE ENTERPRISES (2007)
14-9	城乡劳动力资源分配平衡表(2007) 291 BALANCE OF LABOUR RESOURCES IN URBAN AND RURAL AREAS (2007)
十五、科学技术	
SCIENCE AND TECHNOLOGY	
2007年深圳市高新技术产业统计公报 295 STATISTICAL COMMUNIQUE OF SHENZHEN HIGH-TECH INDUSTRY IN 2007	
15-1	深圳市具有自主知识产权的高新技术产品产值(1999—2007) 297 OUTPUT VALUE OF HIGH TECHNOLOGY INDUSTRY WITH INTELLECTUAL PROPERTY (1999—2007)
15-2	深圳市部分年份高新技术产品进出口情况(2001—2007) 297 TOTAL IMPORTS AND EXPORTS OF SHENZHEN HIGH TECHNOLOGY INDUSTRY (2001—2007)
15-3	深圳市专利申请授权概况(1991—2007) 298 PATENT APPLICATIONS EXAMINED AND GRANTED (1991—2007)
十六、文化、教育	
CULTURE AND EDUCATION	
2007年深圳市文教卫体事业发展概况 301 DEVELOPMENT OF CULTURE, EDUCATION, PUBLIC HEALTH AND SPORTS IN SHENZHEN IN 2007	
16-1	各级各类学校数(1979—2007) 309 NUMBER OF SCHOOL BY LEVEL AND TYPE (1979—2007)

16-2 各级各类学校教职工数(1986—2007)	310
STAFF AND WORKERS BY LEVEL AND TYPE OF SCHOOL (1986—2007)	
16-3 各级各类学校专任教师数(1979—2007)	311
FULL-TIME TEACHERS BY LEVEL AND TYPE OF SCHOOL (1979—2007)	
16-4 各级各类学校在校学生数(1979—2007)	312
STUDENTS ENROLLMENT BY LEVEL AND TYPE OF SCHOOL (1979—2007)	
16-5 各级各类学校招生数(1979—2007)	313
NEW STUDENTS ENROLLMENT BY LEVEL AND TYPE OF SCHOOL (1979—2007)	
16-6 各级各类学校毕业生数(1984—2007)	314
GRADUATES BY LEVEL AND TYPE OF SCHOOL (1984—2007)	
16-7 文化事业(2000—2007)	315
CULTURAL INSTITUTIONS (2000—2007)	
十七、卫生、社会保障和社会福利业	
HEALTH AND SOCIAL SECURITY	
17-1 卫生事业(1979—2007)	319
PUBLIC HEALTH (1979—2007)	
17-2 深圳市建立最低生活保障制度以来历年低保情况统计(1997—2007)	324
LIST OF MINIMUM STANDARD OF LIVING SECURITY IN SHENZHEN (1997—2007)	
17-3 深圳市最低生活保障标准调整表	324
LIST OF URBAN LOWEST COST-OF-LIVING IN SHENZHEN	
17-4 深圳社会福利院、救助管理站基本情况(1979—2007)	325
BASIC STATISTICS ON SOCIAL WELFARE INSTITUTIONS AND COLLECTING AND REPATRIATIONS(1979—2007)	
十八、城市建设和环境保护	
URBAN CONSTRUCTION AND ENVIRONMENT	
2007 年深圳市环境状况公报	328
STATISTICAL COMMUNIQUE OF SHENZHEN ENVIRONMENT CONDITIONS IN 2007	
18-1 全市城市建设及公用设施(2002—2007)	333
URBAN CONSTRUCTIONS AND PUBLIC UTILITY(2002—2007)	
18-2 城市环境保护(1996—2007)	334
URBAN ENVIRONMENTAL PROTECTION(1996—2007)	
18-3 全市用电量、供水量(1990—2007)	336
ELECTRICITY CONSUMPTION AND TAP WATER SUPPLY(1990—2007)	
18-4 全市公共交通(1979—2007)	337
PUBLIC TRANSPORTATION(1979—2007)	
18-5 深圳市主要年份气象情况	338
CLIMATE IN SHENZHEN IN MAIN YEARS	
十九、人民生活	
PEOPLE'S LIVELIHOOD	
2007 年深圳居民收入和消费水平稳步提高	341
THE INCOME OF RESIDENTS AND CONSUMPTION LEVEL OF SHENZHEN IMPROVE STEADILY IN 2007	
19-1 职工年平均工资及人均储蓄(1979—2007)	344
AVERAGE ANNUAL WAGES AND PER CAPITA SAVING DEPOSITS OF STAFF AND WORKERS(1979—2007)	
19-2 居民家庭生活基本情况(1985—2007)	345
BASIC CONDITIONS OF URBAN HOUSEHOLDS (1985—2007)	
19-3 不同收入水平家庭年人均消费情况(2007)	346
PER CAPITA ANNUAL CONSUMPTION OF HOUSEHOLD GROUPED BY LEVEL OF INCOME (2007)	
19-4 不同收入水平家庭年人均现金收支情况(2007)	348
PER CAPITA ANNUAL CASH INCOME AND EXPENDITURE OF HOUSEHOLD GROUPED BY LEVEL OF INCOME (2007)	

19-5 主要年份居民家庭平均每百户拥有耐用消费品	350
POSSESSION OF DURABLE CONSUMER GOODS PER 100 URBAN HOUSEHOLDS IN MAIN YEARS	
19-6 600 户居民家庭平均每百户主要耐用消费品拥有量(2007 年底)	351
POSSESSION OF DURABLE CONSUMER GOODS PER 600 URBAN HOUSEHOLDS IN 2007	
19-7 主要年份居民物质文化生活提高情况	352
IMPROVEMENT IN RESIDENTS' MATERIAL AND CULTURAL LIFE IN MAIN YEARS	
二十、企业景气状况	
ENTERPRISES PROSPERITIES	
企业景气高位运行 存在问题不容忽视	355
THE PROSPERITY OF ENTERPRISES RUNS HIGH, PROBLEMS CAN NOT BE IGNORED	
20-1 企业家信心指数及企业家对宏观经济运行状况的看法(2000-2007)	358
INDEX OF CONFIDENCE ON MACRO ECONOMY OF ENTERPRISERS(2000-2007)	
20-2 企业景气指数及企业综合生产经营状况(2000-2007)	359
PROSPERITY INDEX, COMPREHENSIVE PRODUCTION AND MANAGEMENT SITUATIONS OF ENTERPRISES(2000-2007)	

指标解释

EXPLANATORY NOTES OF INDICATORS

主要统计指标解释	363
EXPLANATORY NOTES TO MAJOR STATISTICAL INDICATORS	